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我是李明明，今年 34 歲，來自中國大陸河南省，和妻子晶晶育有兩個孩子。我

們夫妻二人都是重生受洗歸主的基督徒。 我於 2017 年 5 月 27 日從加州的

Westminster Seminary California畢業，獲得道學碩士學位。截至目前，我在加州

的一家華人教會已經全職牧會了三年時間。以下是我的得救見證和蒙召經歷。 

得救見證 

我出生在一個基督徒的家庭。我的父親、母親都是基督徒。我母親是我們家第四

代基督徒。在我很小的時候, 母親就經常帶我到教會聚會。在母親的教導和影響

下，我對基督教的信仰有了初步的印象和瞭解。母親經常教導我只有耶穌基督是

獨一的真神。母親也經常告誡我不要去相信別的神，他們都是假神，只有耶穌是

真神。雖然那時的我已經知道耶穌是獨一的真神，但是我對於福音的真理還很模

糊，在真道上的追求幾乎沒有。在上大學以前，我生活的中心是我自己。我只考

慮自己將來能不能考一個好大學。當時我禱告給神說，神啊，如果你讓我考上重

點大學，我就為你做見證。我那時的信仰是很功利的，可以說我還沒有真正地認

識主。 

 

我信心的成長發生在上大學以後。2005年我高中畢業, 被一所普通的本科院校錄

取（西藏民族學院）。在我離開家時，母親叮囑我到學校後一定要找教會，參加

聚會。當時，我只是敷衍母親說，我會的。但當我到學校後，我被大學多彩的生

活所吸引，完全忘了母親的叮囑。大一第一學期很快就過去了，大學的新鮮感也

隨之而去。大一第二學期一開始，我突然發現我的生活有很多問題。那時，我沒

有心思學習，覺得人生很沒有意思。我甚至去找我們系的心理輔導老師尋求幫

助。但是，老師給我的心理輔導絲毫不起作用，問題越來越嚴重。一個星期天，

我突然想起母親讓我到學校後找教會的事。我想，為什麼不去教會尋找幫助呢？ 
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神真的看顧他的兒女。在神奇妙的帶領下，我找到了我們學校基督徒團契的負責

人。他叫袁傲，當時是我們學校外語系大三的學生。 袁傲帶我到校園團契聚會

的地方參加聚會。我們聚會的地方在一個社區裡的五樓上。參加聚會的有來自各

個學校的大學生，當時大約有 20多人左右。我們一起讀經，禱告，參加聚會。

每週有從西安過來的牧師給我們講道。團契安排我負責管理教會的圖書。我很珍

惜這個侍奉的機會。那段時間，我的生活過得很充實。通過讀經學習，聽牧師的

講道，和讀一些神學書籍（比如《認識真理》，《雅比斯的禱告》等），我的信心

有了一定的成長，對福音也有了理解。我認識到我是一個罪人，耶穌基督為了拯

救罪人，在十字架上流寶血，因著耶穌的寶血，我的罪得赦免，在耶穌裡我成為

新造的人，成為神的兒女。這是多麼大的恩典。我也認識到聖經是真理，是神給

人的啟示，是非常寶貴的。在神的帶領下，我於 2007年 12月 24日重生受洗歸

主。神也在不斷地帶領我在校園團契的侍奉。袁傲大學畢業後要到另外一個城市

去讀研究生。他就推薦我接替他的侍奉工作，負責校園團契。在神的帶領下，我

帶領禱告會，讀經學習，組織團契活動。通過侍奉，我的信心不斷在增長，我也

更加渴慕神的話。 

蒙召經歷 

在校園團契的侍奉中，我認識了朱學恩醫生。當時，他已經從醫院退休了。他是

一位非常虔誠、非常謙卑的基督徒，也非常有愛心。朱爺爺對我也非常關心。他

收養了很多孤兒，把他們撫養成人。曾經有十年的時間，他從沒花一分錢在自己

身上，都用在了撫養這些孤兒上。他是中國非常有名的心臟專家。但是他不在乎

名利，金錢，和地位，而是用基督的愛來愛這些沒有人愛的孩子。這對我影響很

大。朱醫生也很愛主，很渴慕神的話。2008年，朱醫生和老伴，還有其他 30個
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左右的傳道人，被柬埔寨剛成立的一所神學院邀請參加一個多月的神學培訓課

程。這所神學院是美國韓國長老會退休的幾位牧師成立的。這幾個牧師都是加州

的 Westminster 畢業的。學校的負責人讓他回到中國後挑選一批中國學生到柬埔

寨學習神學。朱爺爺回到中國後，馬上叫我去他家，問我願不願意到柬埔寨去讀

神學？ 

當時，我回答他說我還沒有讀神學的想法，我想考研究生。朱爺爺說，去讀神學

吧，侍奉神是最好的人生道路。儘管我那時已經參與校園團契的侍奉，但是還沒

有做全職傳道人的想法，更沒有想到去讀神學，而且是出國到柬埔寨去讀神學。

2008 年我讀大三。那個時候，我正在忙著準備研究生入學考試。為了將來能找

個好工作，我想考研。從朱爺爺家回來後，我又投入到了緊張的考研複習中。但

是，隨著複習的深入，我發現我對自己所學的專業一點興趣也沒有，而且我發現，

我要研究的領域已經沒有多少可以研究的空間了，就算我用盡一生的時間，也做

不出什麼成績來。我開始反思自己考研的目的和將來的出路。 

在這個時候，神帶領我開始思考讀神學的事。神當時給我的感動是，聖經是真理，

如果我學習聖經，永遠都是有價值的；如果我選擇讀神學，不僅能造就我的信心，

説明我更深地認識神，而且能夠説明弟兄姊妹更好地認識神。我相信在那個時候

神開始呼召我。我開始向神禱告說，神啊，若是你的旨意讓我去讀神學，你為我

預備護照吧。禱告完後，我就去出入境管理中心申請辦理護照去了。兩周後，護

照就辦好了。拿到護照後，我更加確信了神的呼召。我就和朱爺爺聯繫。他很快

和學校聯繫。然後，我就開始申請。在 2009 年神帶領我順利來到柬埔寨的神學

院學習。 
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在柬埔寨的那 5年可以說是艱辛曲折的。若不是神的帶領和恩典，我真的堅持不

下來。神從來沒有丟棄我，即使是在最難的時候。從呼召我讀神學的那一天起，

神一直在帶領我，為我預備前面的道路。通過在柬埔寨的神學院的學習，我對聖

經有了更深的理解。我們的老師都是從美國來的美籍韓裔牧師。他們用英語講

課。感謝主賜給我智慧，讓我能用英語學習神的話。在神的帶領下，我於 2013

年 6 月順利畢業。畢業後，神帶領我通過了託福考試，申請了加州 Westminster

神學院，並順利被錄取。在加州 Westminster 這幾年的深造，使我對聖經的理解

和認識更加系統化，也為我奠定了一個很好的神學基礎，我非常感恩。2017年 5

月 27日，我從加州Westminster神學院道學碩士畢業以後，于同年的 9月份通過

了美國長老會 (Presbyterian Church in America, 簡稱 PCA) 南海岸區會 (South 

Coast Presbytery) 的按牧考試，在 2017年 9月 24日被按立為 PCA的教導長老（即

牧師），接受了聖地牙哥華人歸正教會的牧會呼召，一直在這間教會牧養到現在。 

 


